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体育

荡气回肠，鲁能3：3战平申花

凭什么让滕卡特下课？
本报记者 胡建明

赛 后 ，滕 卡 特 直
言不讳地表达了自己
对结果的不满：“我非
常 失 望 ，鲁 能 创 造 出
了 很 多 的 得 分 机 会 ，
但只进了3个球，而且
我们在防守上犯了非
常 严 重 的 错 误 。”不
过 ，可 能 是 因 为 他 从
球迷们赛后喊出的下
课声中领悟出了什么
东 西 ，在 随 后 的 时 间
里 ，他 着 重 阐 述 了 鲁
能泰山队的难处。

滕卡特说，虽然对
结果不满意，但他对比
赛过程还是非常满意，

“我为我的队员们感到
自豪，毕竟我们刚刚在
周三打完了一场非常重
要的足协杯比赛。从比
赛的过程看，我们更应
该获得胜利。”显然，球
队连续作战，让滕卡特
背负了巨大的压力，“我
们周四回到了济南，周
五训练了一天，周六就
打比赛，我们的队员都
很疲劳。”

当初，考虑到赛程
比较密集，滕卡特曾建
议与申花队的这场比赛
改到周日(8月26日)进
行，但没想到遭到了上
海申花队的拒绝。申花
方面表示，鲁能遇到任
何困难都应该自己想办
法去解决，而不能指望
别人提供援手。

可惜的是，对于这
样一个不太配合的对
手，鲁能在比赛中却表
现得有些过于“斯文”。

“看看申花的后卫对王
永珀、奥蒂戈萨以及马
塞纳做了些什么，相比
之下，我们对对手过于
尊重了。”滕卡特说出
了诗一般的话，“我们
是应该尊重有实力的
对手，但别忘了他们是
来打我们的。生存还是
死亡，我们该好好考虑
考虑。幸运的是，这场
比赛我们都生存了下
来。”

重压之下

作起小诗
滕卡特貌似很委屈

本报记者 胡建明

鲁能泰山太想赢球了，
他们非常需要也非常渴望取
得一场胜利，事实上他们离
胜利一度非常近，正因如此，
最后的平局才让大家觉得特
别遗憾——— 比赛结束后，泰
山队队内气氛异常凝重，俱
乐部领导、教练、球员有的脸
色沉重，有的表情复杂，给人
的感觉他们真的是“压力山
大”。

“如果裁判没有判给我
们第二个点球就好了。”鲁
能泰山一位工作人员赛后
很认真地这样说，“马塞纳
点球没进，申花马上就发动
一次快速反击，将比分扳成

了2：2平局，短短几十秒，一
反一正这就相当于两个球
啊。”

如果马塞纳的点球能
够罚进，鲁能泰山在场上便
将以3：1的比分领先，这场
比赛基本上便拿下了。马塞
纳点球未进，山东球迷在遗
憾之余，都发出“王永珀为
何被换下”的疑问，大家大
都认为“如果小胖在场上主
罚这个点球，肯定是十拿九
稳”。

算上本场比赛攻入的
一记点球，在过去的十场比
赛(八场联赛两场杯赛)里，
王永珀攻进10粒进球，赛季

之初被打入冷宫的“小胖”
王永珀，已经成为鲁能泰山
的定海神针。本场比赛进行
到第69分钟的时候，王永珀
被吴兴涵换下，当时一度有
很多人不理解主帅滕卡特
的这一做法，事实上大家在
这件事上还真的是冤枉滕
卡特了，王永珀这一次是因
为“跟腱疼痛”主动要求下
场的。

“王永珀的跟腱一直有
问题。”赛后滕卡特非常遗憾
地这样说，他非常清楚缺少
王永珀对现在的鲁能泰山、
对他自己意味着什么。王永
珀本人则说，“转天就去医院

检查，希望脚没事吧……
唉。”

综合各方面的信息来
看，鲁能泰山是由于一系列
意外才没能拿下上海申花，
但从另一个角度来看，这样
的说辞对于本赛季的泰山
队来说已经是“老生常谈”
了。两个月前还信誓旦旦地
表示“联赛依然冲前三”的
鲁能泰山，现在“前进一步
很困难，后退一点就危险”，
在这个时候再谈“如果”，没
有任何意义，“如果”，不能
拯救处于降级边缘的鲁能
泰山。

本报记者 李志刚

3：3！在一场高节奏、高观赏性的中超比赛中，
鲁能泰山队在两度领先的情况下，被来访的上海申
花队3：3逼平。本场比赛几乎包含了所有精彩比赛
应该具备的诸多因素，点球、红牌、功臣罚失点球、
逆转之后被逼平……客观地说，这绝对算是中超联
赛中罕见的超级对决。

可这样的结果似乎并不能满足鲁能球迷的胃
口，主裁判结束比赛的终场哨音刚落，看台上的球
迷就整齐划一地齐声高呼：“滕卡特下课！”此情此
景，凭什么又让滕卡特下课呢？

鲁能已经被同一条河
沟绊倒过N次，可他们还是
不记得自己到底是如何倒
地的。本场比赛，鲁能在开
场1分20秒便又遭对手“闪
电一击”，德罗巴的进球让
鲁能再次陷入了开局就落
后的尴尬局面。截至目前，
鲁能在本赛季的比赛中，前
10分钟丢球的场次高达7
次，位居各中超球队之首。

值得一提的是，鲁能
本场比赛的丢球速度，只
能在本赛季遭遇的“闪电
打击”中位居第三。在联赛
第13轮客场挑战辽宁宏运
队的比赛中，开场仅26秒，
鲁能就被对手打入一球，
并因此而输掉了比赛；而
在8月22日结束的足协杯
半决赛首回合的比赛中，
鲁能又在比赛进行到第42
秒时就被贵州人和队攻破

大 门 ，最 终 ，两 队 1 ：1 战
平……在另外四次闪电丢
球的比赛中，鲁能同样也
都没有能战胜过对手。

本场比赛，当看到鲁
能开场1分20秒就丢球时，
很多球迷都感叹说：“这场
比赛鲁能又很难拿到3分
了。”果然，尽管鲁能凭借
着王永珀、马塞纳以及奥
蒂戈萨的进球，将比分逆
转为3：2，但比赛进行到第
88分钟，还是又被对手扳
平了。

“闪电丢球”现在已经
成为了缠绕鲁能的一道魔
咒，每每说起这个问题，滕
卡 特 总 是 显 得 痛 心 疾
首：“出现这种情况，只
能说明队员们应对比
赛的精力不够集中，对
此 ，我 感 到 非 常 生
气。”

闪电丢球，精力不集中？

早在上海申花队接连
引进阿内尔卡和德罗巴的
时候，鲁能在羡慕对手大手
笔的同时，也曾表达出了对
对手的不屑：“两个人能给
这支球队带来什么？他们又
能改变什么呢？”现实很客
观地告诉鲁能：拥有超级巨
星的球队吸引更多的关注
度——— 本场比赛，鲁能主场
涌进了近四万名球迷，是本
赛季上座率最高的一场比
赛；而德罗巴和阿内尔卡这
两名球星的确给上海申花
队带来了实实在在的改变，
本场比赛，德罗巴梅开二度
以及阿内尔卡在第88分钟
的临危救主就是很好的例
子。

对比上海申花队的引
援，鲁能就显得有些不堪
了。抛开上赛季鲁能留下

的“引援尾巴”不谈，
滕卡特入主球队之后，
引援又有什么改进呢？赛
季初，滕卡特曾经许诺鲁
能会搞定埃及球星什卡巴
拉，可后来却竹篮打水一
场空。后来鲁能连续引进
了马塞纳、西芒、奥蒂戈萨
以及皮斯库利奇。

公道地讲，马塞纳、西
芒和奥蒂戈萨的水平征战
中超足以够用，唯一让人不
解的是皮斯库利奇加盟鲁
能之后，没打什么比赛，就
一屁股坐在了伤病名单上
不下来。如今，他到底是如
何受的伤，他什么时候能伤
愈复出也都成了一个谜。不
过，从滕卡特的口中透露出
的信息表明，皮斯库利奇这
个赛季复出的希望并不是
很大。

外援无力，该怨谁？

到目前为止，鲁能在22
场比赛中打进了36个球，这
个成绩在中超球队排名第
三，但可惜的是，他们的失
球数却高达35个，在失球榜
上，排名第四。也正因为如
此，鲁能在联赛中的成绩一
直没有什么起色。

如今的赛后新闻发布
会，滕卡特几乎每场比赛都
会提到防守的问题。“我们在
防守上又犯了非常低级的失
误”，这几乎成为了滕卡特总
结比赛的口头禅。在滕卡特

看来，鲁能防线漏洞百出，主
要是因为队员们之间协调得
不够好，或者总是有队员在
比赛中出现低级失误。

可有人则认为，鲁能防
守不力，与主帅滕卡特的战
术部署有着很大的关系，

“到底该如何去防守对方，
滕卡特并没有非常明确的
要求。”据了解，关于防守的
问题，滕卡特曾经与队员有
过不小的分歧。之前，滕卡
特曾经在训练课上问后防
队员，如果对方把球打到了

本方禁区，防守球员该如何
处理？大部分队员都认为，
后卫队员应该先把球控制
下来，然后由后防球员从后
面发起进攻。但滕卡特却坚
决要求，只要对方把球打到
己方禁区，后防队员一定要
大脚把球开出去，“先把危
险解决了再说。”

从比赛中可以看出，队
员们对他这一战术的理解并
不是非常透彻。而这似乎也
是鲁能至今未能在防守上找
到整体节奏的主要原因。

防守松散，无协调？

如果没第二个点球；如果王永珀没下场；如果后防稳一点……

“如果”，不能拯救鲁能
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王永珀和滕卡特庆祝进球。 本报记者 王鸿光 摄
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